

17.49

Abgeordnete Mag. Dr. Maria Theresia Niss, MBA (ÖVP): Frau Präsidentin! Sehr geehrter Herr Minister! Sehr geschätzter Herr Staatssekretär! Hohes Haus! Sehr geehrte Zuseherinnen und Zuseher! Im Oktober war ich auf Bildungsreise in Schweden, und Schweden ist in vielen Bereichen ein Vorbild. Sie sind Innovationleader, aber in einem Bereich war nicht ich die Lernende, sondern eher die Lehrende, und das war der Mint-Bereich. Sie waren ganz hellhörig und wollten weitere Informationen, was wir denn tun, um zukünftig Fachkräfte im technischen Bereich auszubilden.

Was habe ich Ihnen erzählt? – Einerseits habe ich Ihnen von der Leuchtturminitiative der Mint-Regionen erzählt, in denen wir entlang der Bildungskette in Zusammenarbeit mit Partnern, Unternehmen, Schulen, Hochschulen, Gemeinden et cetera wirklich versuchen, jungen Leuten – Kindern, Mädchen, Burschen – gezielt praktische und theoretische Angebote zu geben, damit sie tatsächlich die Praxis und die Technik erleben.

Am 11. Dezember ist die Verleihung dieser sogenannten Mint-Labels. Ich freue mich, dass es 14 Regionen geschafft haben und gratuliere jetzt schon jeder einzelnen im Voraus. Ich freue mich auch, dass wir als Mintality-Stiftung sozusagen den Fokus auf die Frauen sicherstellen dürfen.

Was habe ich Ihnen noch erzählt? – Ich habe Ihnen zweitens vom Aktionsplan Mi(n)tmachen des Ministeriums erzählt: mintmachen, mitmachen. Da gibt es so viele Initiativen, dass ich nur ein paar aufzählen kann. Einerseits – wie gesagt – die Mint-Regionen, andererseits die Mint-Gütesiegeleinrichtungen, 590 an der Zahl. Wir machen eine Plattform, damit wir Mint-Erlebnisse tatsächlich sichtbar machen können, denn es fehlt an Übersichtlichkeit.

Digicase wird in den Kindergärten und in den Volksschulen flächendeckend ausgerollt. Wir haben 50 Millionen Euro für digitale Endgeräte und 50 Millionen Euro für digitale Grundbildung. Wir haben 57 Mint-Mittelschulen, die jungen

Leuten ermöglichen sollen, sich für Technik zu begeistern. Wir haben Mint-Botschafter:innen, und auch im Hochschulbereich setzen wir einen Schwerpunkt.

Sie sehen, wir versuchen wirklich durch unterschiedliche Angebote junge Leute für Technik zu begeistern, denn wir alle wissen, dass sie die Zukunft schmieden, dass sie auf die Herausforderungen der Zukunft reagieren sollen. Deswegen glaube ich, dass wir da die richtigen Maßnahmen setzen. – Danke. (*Beifall bei der ÖVP.*)

17.51

Präsidentin Doris Bures: Nun gelangt Frau Abgeordnete Petra Tanzler zu Wort. – Bitte.